

Este sitio web utiliza cookies, tanto propias como de terceros, para recopilar información estadística sobre su navegación y mostrarle publicidad relacionada con sus preferencias, generada a partir de sus pautas de navegación. Si continúa navegando, consideramos que acepta su uso. [Más información](#)

Miércoles, 8 de enero 2014

LA VANGUARDIA.COM | Internacional

Seyed Hossein Mousavian: "Irán y EE.UU. pueden cooperar para evitar la desintegración de Siria"

"La desconfianza es muy profunda y requiere tiempo y acciones recíprocas", asegura Mousavian, portavoz iraní en las negociaciones nucleares con la UE y próximo a Rohaní

Internacional | 05/01/2014 - 02:00h | Última actualización: 05/01/2014 - 17:43h



Seyed Hossein Mousavian en una imagen de archivo. hosseinmousavian.com

MARINA MESEGUER | Sigue a este autor en [Twitter](#)
Barcelona

Cuando [visitó Barcelona el pasado marzo](#), se le iluminó la cara al recordar los hermosos [palacios de Kashan](#), su ciudad natal. Hacía cinco años que había tenido que dejar **Irán** tras ser [acusado de espionaje](#) por el entonces presidente Ahmadinejad y pasar un tiempo en la cárcel. Desde entonces, fiel a su carrera diplomática, **Seyed Hossein Mousavian** se había convertido desde su exilio en la [universidad de Princeton](#) en una especie de representante extraoficial de la República Islámica.

El exembajador Mousavian fue el portavoz del equipo iraní que lideraba Hassan **Rohaní** durante las negociaciones sobre el **programa nuclear** con la UE entre 2003 y 2005. Pocos como él conocen los entresijos de las conversaciones con las potencias del 5+1 (formado por EE.UU., China, Rusia, Reino Unido, Francia y Alemania) que finalmente han acabado en un [acuerdo histórico](#).

Pocos días después de realizar esta entrevista, [Mousavian pudo regresar a Irán](#) en una muestra más de apertura del nuevo gobierno de Rohaní. Algunos ya le ven formando parte del círculo de asesores del presidente iraní en unos meses que serán claves para definir los equilibrios de poder de Oriente Medio. "He vuelto a Irán para quedarme", afirmó a su llegada a la agencia de noticias de la República Islámica. Recuerden su nombre.

¿Cómo evalúa el acuerdo entre el 5 +1 e Irán?

Se trata de un acuerdo en que todos ganan porque todos ceden. Por un lado, por primera vez desde la revolución de 1979 las grandes potencias se han sentado en la mesa con Irán respetando su derecho al enriquecimiento y levantando las sanciones. Esto es un logro que puede aumentar el prestigio internacional de la República Islámica. Por otro, Irán ha acordado llevar a cabo medidas para la desmilitarización del programa nuclear con la transparencia necesaria y sin interrupciones. Esto también es una victoria para las potencias de 5+1 y me hace ser optimista ante un acuerdo final.

¿Estamos frente a la posibilidad de un mundo en el que Irán y los EE.UU. se conviertan en aliados?

Es demasiado pronto para hablar de alianzas, pero la distensión es posible. El nivel de desconfianza es muy profundo y requiere tiempo y acciones positivas recíprocas hasta que se pueda llegar a una relación normal.

¿Qué ventajas tiene este acercamiento?

Los EE.UU. -como principal potencia internacional- e Irán -como potencia regional clave- tienen un importante papel que jugar en todas las grandes crisis de Oriente Medio, Asia Central, el Cáucaso, Afganistán, Iraq y Siria. La distensión entre Irán y los EE.UU. tiene el potencial de cambiar la situación actual en Oriente Medio hacia un escenario de paz y estabilidad. El estatus de Irán como potencia regional clave siempre ha sido obstaculizado por los EE.UU. pero, de ahora en adelante, con la cooperación su, Irán podrá probar que su rol es constructivo y estratégico.

¿Afectará esto a los socios tradicionales de los EE.UU. en la región, Arabia Saudita e Israel?

Los lobbies israelíes y árabes tienen un considerable impacto en las políticas de Washington. En las recientes conversaciones que llevaron al acuerdo de Ginebra, el archienemigo de la República Islámica, Israel, fue aislado. A pesar de eso, no hay que subestimar el nivel de influencia de los grupos de presión arabo-israelíes en Washington. Me preocupa que sus acusaciones infundadas sobre Irán puedan perturbar el acuerdo final.

¿Esta distensión entre EE.UU. e Irán afectará al conflicto en Siria?

El desmantelamiento de las armas químicas en Siria fue el resultado de la cooperación conjunta entre Irán, Estados Unidos y Rusia. Este es un ejemplo del impacto de la colaboración entre ambos países sobre la crisis siria. Los gobiernos occidentales están preocupados por la creciente presencia de elementos extremistas salafistas en la oposición. Algunos de estos grupos extremistas buscan la desintegración de Iraq y Siria, algo que tendría obvias consecuencias para la seguridad y la estabilidad de toda la región. La guerra sectaria y civil de Siria ya se ha extendido a Iraq y el Líbano matando a cientos de civiles inocentes. Irán y los EE.UU. cooperaron con éxito en la lucha contra Al Qaeda en Afganistán en 2001 y ahora pueden cooperar para evitar la desintegración de Siria.

Usted defiende que la ruptura de relaciones entre Estados Unidos y Irán ha sido una anomalía histórica. ¿Son estos los primeros pasos para el reencuentro?

Las conversaciones directas de alto nivel entre Irán y los EE.UU. y el desmantelamiento de las armas químicas en Siria son dos logros históricos que no podrían haber sucedido sin la colaboración entre EE.UU. e Irán. Estoy seguro de que podemos esperar más logros si la tendencia actual de distensión continúa.

Sigue a **Marina Meseguer** en [Twitter](#)

Aviso a los lectores:

El funcionamiento del sistema de comentarios en LaVanguardia.com está sufriendo algunos problemas desde hace un tiempo, que nuestro equipo técnico está en proceso de solucionar. Mientras se resuelve esta incidencia, os pedimos disculpas por los inconvenientes que os pueda causar a la hora de comentar o ver publicado vuestro comentario. **Esperamos poder daros buenas noticias sobre esta cuestión muy pronto.**